
令和６年度 第１回 松本市多文化共生推進協議会会議録（要旨） 
 

１ 日時 

令和６年８月９日（金） 午後２時００分～４時００分 

 

２ 場所  

Мウイング３階 ネットワーク室  

 

３ 出席委員(１４名) 

会長  佐藤 友則          副会長 犬飼 プリヤモン 

委員  マーメット・ショーン・コリン 委員  村井 博子 

  委員  山本 侑一郎         委員  青山 茂 

  委員  陳 思静（オンライン）    委員  持山 シャロン 

  委員  ハインリヒ トマス ロニー  委員  大石 美香 

  委員  野口 瑞枝          委員  鈴木 健 

  委員  岡田 忠興          委員  永井 文治           

 

４ その他出席者 

  特定非営利活動法人ＳＣＯＰ  木亦 千尋 

 

５  事務局 

住民自治局         局  長  逸見 和行 

住民自治局人権共生課    課  長  奥原 恵子 

    同上        課長補佐  山本 修平 

同上        会計年度  一丸 巴南 

 

６ 会議次第 

⑴  開会・あいさつ 

⑵  会議事項 

ア 多文化共生に関する実態調査について 

イ その他 

⑶  閉会 

 

７  会議の要旨 

次ページ 
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多文化共生に関する実態調査について 

 

調査全体 

・多くの質問文が「〇〇だと思いますか。それとも〇〇だと思いませんか」のように、肯

定と否定の文章を並べているが、肯定の文書のみでよいのではないか。 

⇒肯定の文書のみとします。 

・回答によって次の質問が変わる場合の案内が分かりにくいと感じる。 

⇒質問の順番や案内の表示を変更しました。 

 

日本国籍住民調査 

・問２「居住期間」に関する質問で「松本市は現在の市の範囲を指します」の表現は分か

りにくいと感じる。 

⇒「松本市に合併前の地域での居住年数も含めて～」の表現に修正しました。 

 

事業所調査 

・問８～１０「外国人の雇用状況」に関する質問で「外国人従業員を活用している」とい

う表現に違和感がある。 

⇒「外国人従業員を雇用している」に修正しました。 

 

外国籍住民調査 

・問７「在留資格」に関する調査の回答選択肢として「特定技能」を追加してはどうか。 

⇒追加しました。 

・問１５「日本語の学び方」に関する調査の回答選択肢として「オンライン」を追加して

はどうか。 

⇒追加しました。 

・問１７「生活で困っていること」に関する調査の回答選択肢として「交通マナー」追加

してはどうか。 

⇒追加しました。 

・問２０「欲しいと思う生活情報」に関する調査の回答選択肢として「交通マナーやルー

ル」「病院の場所や利用方法」を追加してはどうか。 

⇒追加しました。 

・外国籍住民を対象とした調査にだけ収入に関する調査があることに違和感がある。 

⇒日本国籍住民を対象とした調査でも収入に関する調査は実施している。収入と課題、事

業ニーズに相関があるかを分析している。 


